
СПРЯЖЕНИЕ ГЛАГОЛА

СПРЯЖЕНИЕ – ИЗМЕНЕНИЕ 
ГЛАГОЛА ПО ЛИЦАМ И 

ЧИСЛАМ







Глаголы-исключения, относящиеся ко II 
спряжению

ГНАТЬ, ДЕРЖАТЬ,
СМОТРЕТЬ И ВИДЕТЬ,
ДЫШАТЬ, СЛЫШАТЬ,
НЕНАВИДЕТЬ,
И ЗАВИСЕТЬ, И ВЕРТЕТЬ,
И ОБИДЕТЬ, И ТЕРПЕТЬ.
вы запомните, друзья,
их на Е писать НЕЛЬЗЯ!



А что делать с глаголами, которые 
оканчиваются на –У\-Ю (несу, пою)? Ведь эти 

окончания бывают и в I и II спряжении

Поставьте их во 2-ое лицо единственного 
числа

(ТЫ) 
несёшь (-Ёшь, Iспряжение)

поёшь (-Ёшь, I спряжение)
летишь (-Ишь, II спряжение)



ГЛАГОЛЫ С ПРИСТАВКАМИ ОТНОСЯТСЯ 
К ТОМУ ЖЕ СПРЯЖЕНИЮ, ЧТО И 
БЕСПРИСТАВОЧНЫЕ ГЛАГОЛЫ

НО ЕСТЬ ОПАСНАЯ ПРИСТАВКА
ВЫ,

ОНА «ПЕРЕТЯГИВАЕТ» НА СЕБЯ 
УДАРЕНИЕ



Приставку
ВЫ

нужно выбросить

Ударное 
окончание?

Безударное
окончание?

По окончанию 
определяем
спряжение

Поставьте глагол в 
начальную форму и 

определите спряжение







Сяду стих я сочинять.
Чтоб учились вы на «пять»,
Я вам буду объяснять, 
Где в глаголах пишут -ЯТЬ.

Будем о весне мечтать:
Станет солнце припекать,
Мы – без шапок выбегать,
После – КАШЛЯТЬ и чихать.



Будет снег на солнце ТАЯТЬ,
Собачонка будет ЛАЯТЬ,
И барашек будет БЛЕЯТЬ,
Чтоб с тобой игру ЗАТЕЯТЬ.

Будет свежий ветер ВЕЯТЬ,
И флажок на крыше РЕЯТЬ.
Значит, скоро просо СЕЯТЬ
И потом его ЛЕЛЕЯТЬ.

КАЯТЬСЯ, МАЯТЬСЯ, ХАЯТЬ, 
КЛАНЯТЬСЯ, НАДЕЯТЬСЯ


